

# El Obrero Balear

Organo de la Agrupación Socialista.—Defensor de la clase obrera

NÚMERO SUELTO, 6 CENTS.

APARECE LOS VIERNES

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN: VILA, 5

Preios de suscripción: En Palma 6'25 ptas. al mes—fuera de la capital 1'00 pta. trimestre.—Extranjero 6'00 ptas. año.—Paquete de 30 números, 1'00 pta.

AÑO XVIII NUM. 819  
Palma de Mallorca 19 de Octubre de 1917

Toda la correspondencia de Redacción dirijase a *José Riera Alberit* y la de Administración a *Bartolomé Lladrós*.—No se devuelven originales publicados y no publicados.

## LA CENSURA

Hoy (jueves) debe suprimirse la censura que durante diez semanas ha hecho de las suyas.

Es increíble, pero ello es cierto, que siempre somos nosotros los que pagamos los vidrios rotos, es decir, los que somos más acariciados por la mano del censor.

Hoy publicamos unos versos que el 17 de Agosto y estando en estado de guerra, fueron tachados por el censor.

Escribimos fiados en que el Sr. Dato cumplirá su palabra y suprimirá la censura hoy mismo, pues de lo contrario tal vez hubiese lápiz rojo, aunque el público imparcial verá que estos versos no tienen delito alguno.

Bueno; se suprime la censura, pero conste que tal vez estaremos peor, pues dícese que se castigará severamente a quienes se extralimiten, que es como si dijéramos que la censura se mantendrá disimuladamente, con todo lo cual queda plenamente demostrado que para gobernar no hay como la censura.

Y para evitar este abuso del poder la asamblea de parlamentarios celebrada esta semana acordó la siguiente conclusión:

1.ª Modificación del artículo 1.º de la Constitución, limitando la facultad del Gobierno en la suspensión de las garantías constitucionales.

No estando reunidas las Cortes solo en caso escepcional el Gobierno podrá decretar dicha suspensión y por un plazo máximo de quince días, convocándose forzosamente las Cortes para dentro de los quince días siguientes al de la promulgación, no pudiendo disolverse sin resolver la oportunidad del acto del Gobierno.

Ahora veremos si esta supresión será para largo o será cuestión de días que, todo es posible en un Gobierno como el actual.

## Los Juegos florales

Hay quien se ha extrañado de que no hubiésemos tratado de los Juegos florales celebrados en el Teatro Principal de nuestra ciudad.

Los motivos de nuestro silencio son dos: el no haber sido invitados y el esperar leer la reseña de todos los diarios y semanarios que se publican en ésta.

Extrañamos que la sociedad «Nostra Par-

la» haya tenido esta desconsideración con nosotros y más cuando las invitaciones se repartían a granel. No es de esta forma como lograrán adeptos.

Poco y mucho se puede escribir de estos Juegos florales.

De las reseñas publicadas por la prensa diaria deducimos que estos juegos fueron muy interesantes y ello no es de extrañar que sea así cuando casi todos los premiados fueron periodistas mallorquines y a éstos con razón y sin ella hay que ponerles por las nubes, de lo contrario faltarían a los deberes de compañerismo.

En cambio hemos leído a la prensa no diaria, la satírica, y de sus reseñas se desprende todo lo contrario, pero para que no nos digan que damos la razón a ésta vamos a decir algo por nuestra cuenta.

La flor natural la obtuvo el Director del *Correo de Mallorca* por su poesía «Sor Argelina». De un poeta como el Sr. Ramis de Ayreflor se debía esperar una poesía como la que escribió; si bien, el que esto escribe ha asistido a muchos juegos florales celebrados en Barcelona, durante los varios años que en ella residió y jamás hubiese podido creer que «Sor Argelina» obtuviese la flor natural.

¿Será por que el poeta premiado se llama Ayreflor?

Y así como ésta muchas otras, dejando entrever que dichos juegos florales fueron única y exclusivamente organizados para premiar a ciertos poetas que en otros sitios no hubiesen logrado premios.

Ya lo dijo muy bien el Sr. Unamuno en los juegos florales celebrados en Palma en Julio pasado al dar a entender que los juegos florales eran un medio de lucir vanidades como otros tantos, pues lo que es en éstos ha sucedido así.

¿Qué son los juegos florales? Concursos abiertos para premiar a los que con sus trabajos resulten merecedores de ello.

¿Tienen esta finalidad en Palma?

Dos juegos florales se han celebrado en Palma últimamente y a decir verdad, a nuestro parecer ni uno ni otro han tenido tal finalidad y de seguir por este camino no será difícil que algún día en los juegos florales que se celebren en Palma, se premien a los que cuentan con más simpatías entre los miembros del jurado.

Y ha de ser de esta manera para terminar con las fiestas de vanidad, pues para no representar lo que deben preferible es que desaparezcan.

Criticón

DE SOLLER

## Para el Sr. Urbano Rosselló

Consideraría incurrir en una falta de cortesía si me negara a responder a las atenciones y súplicas que el Sr. Urbano Rosselló, director del semanario humorístico «En Xerrim», ha tenido a bien dedicarme desde las columnas de *EL OBRERO BALEAR*.

Mas antes de atender a su deseo necesito hacerle algunas observaciones a modo de preámbulo.

Verdad es que en una conversación que tuvimos el Sr. Urbano y yo sobre socialismo, pareciéndome que desconocía bastante esa doctrina y viendo que mostraba interés por desentrañar su bondad, le invité a que pasara por mi domicilio al objeto de desvanecerle ciertas dudas que al parecer le impedían comprender la posibilidad de llevar a la práctica esas teorías. El Sr. Urbano Rosselló ha preferido, en vez de aceptar las entrevistas o conversaciones particulares a que yo le invité, llevar la cosa al terreno público, disponiéndose publicar una serie de artículos encaminados a acosarme de preguntas, con el fin, según dice en su primer escrito, de obligar al maestro (no tanto amigo, no tanto) a que hable y disipe la neblina que a él y a muchos les impide ver los fines y esencia del socialismo.

La primera observación que he de hacer al Sr. Urbano es de que yo no soy maestro, ni mucho menos, en socialismo; al contrario, soy un aprendiz y bastante atrasado todavía; pero aun dentro los escasos conocimientos de ese aprendizaje me atrevería a defender estas mis ideas de cuantos ataques u objeciones honradas se las opusiera y a este fin gustoso aceptaría polémica periodística con el Sr. Urbano. Porque si los propósitos del director del popular «Xerrim» no es llevarme a una controversia y si sólo el deseo de que yo le enseñe socialismo, haciéndome pregunta tras pregunta que yo no podré contestar con todo el detalle necesario para convencerle, créame, mejor que yo le enseñarán los libros y folletos de esas grandes figuras teóricas del Socialismo que se llaman Marx, Engels, Kauski, Vandervelle y tantos otros de reconocida autoridad mundial en la materia. Estos si que son verdaderos maestros en los que se puede aprender mucho.

El socialismo no se puede aprender ni enseñar en unos artículos de periódico que a lo más podrán dar una idea vaga de su trascendental importancia y significación. Se trata, amigo Urbano, no de un idealismo como tantos otros surgidos de la mente de los hombres y embellecidos por su imaginación, sino de

una ciencia que estudia y analiza todas las fases económicas y sociales porque ha pasado la humanidad a través de los siglos, de una escuela filosófica basada en el estudio de las condiciones materiales de la existencia, sobre las cuales, apesar de todos los idealismos, se ha desenvuelto y sigue desenvolviéndose la vida y el progreso humanos; se trata, en fin, no de un ideal inventado por los hombres y acomodado a su voluntad y a sus sentimientos, sino de un ideal que se ha *reflejado* en el cerebro de los hombres a medida que el desarrollo de las condiciones económicas ha adquirido potencialidad bastante para producir este reflejo, dando la sensación y creando la necesidad de las nuevas formas sociales.

El socialismo es, pues, un resultado fatal y necesario de la evolución económica y para comprenderlo un poco bien precisa estudiar este proceso evolutivo, a lo que no se presta la *pareza* intelectual de muchos y de ahí sus dudas y confusiones en cuanto se les habla de esa doctrina.

Sin embargo de esto y creyendo que el artículo del Sr. Urbano no es producto de un arranque o humorada, sino hijo del noble deseo de saber, voy a ver si satisfaré su deseo contestando a la pregunta que me hace y que se condensa en lo siguiente:

## “¿Cómo logrará el socialismo el fin que se propone?”

La aspiración fundamental del socialismo es transformar la sociedad presente basada en la propiedad individual de los instrumentos de trabajo y producción, en otra en que la propiedad de dichos instrumentos sea social, colectiva o común, único modo de hacer desaparecer las clases y antagonismos sociales y de que todos los ciudadanos útiles para el trabajo puedan usufructuar dichas fuerzas productivas dentro un principio de igualdad económica, cobrando cada cual el producto *íntegro* de su trabajo salvo el descuento para servicios públicos y para las necesidades de los inválidos por edad o padecimiento.

El sistema de organización socialista descansará sobre la base de la federación económica, o sea que todos los oficios, artes y profesiones tendrán que estar agremiados en todas las ciudades, pueblos y comarcas donde impere el socialismo; a su vez estas sociedades formarán federaciones locales, provinciales y nacionales para llevar la administración común y atender a la valuación y cambio de los productos.

Nadie en la sociedad socialista podrá vivir a espensas de otro y nadie, por consiguiente, siendo útil para el trabajo, podrá vivir sin trabajar. Por primera vez la humanidad habrá entrado en el reinado de la justicia.

Los medios con que cuenta el socialismo para lograr el fin que se propone son bastante conocidos. Uno de ellos es la misma evolución capitalista que cada día tiende a concentrar la riqueza en pocas manos y a hacer más numeroso el ejército proletario, de tal suerte que ya en la actualidad la humanidad depende de una insignificante minoría de hombres parásitos que todo lo acaparan y todo lo regulan a la medida de sus ambiciones de oro. Esta anomalía social engendra necesariamente una lucha, un antagonismo entre la gran mayoría de la humanidad que todo lo produce y de todo carece y la pequeña minoría que todo lo acapara y ninguna intervención tiene en la pro-

ducción de lo que posee. Y no lo dude el señor Urbano, el triunfo final de esta lucha ha de ser de los más y de los mejores.

A medida que esta concentración de la riqueza social en manos de los pocos y de los inútiles se acentúa por medio de las grandes compañías anónimas y trusts capitalistas se extiende la miseria en los hogares proletarios y en el cerebro de estos se pone *la* evidencia la causa de su mal estar. Una vez conocida la causa fácil es encontrar el remedio.

La unión gremial y política de los trabajadores es la clave de su emancipación. Esta unión se está efectuando ya en todos los países del mundo y consecuencia de ella son esas luchas y triunfos políticos del socialismo en las grandes naciones de Europa y América, como lo son también ese infinito número de huelgas y movimientos proletarios que se producen diariamente en todo el mundo. ¿Y quién no ve que todo ese movimiento político y huelguístico de la clase obrera universal tiende a convertirse en un gran terremoto social que hará trizas el ya ruinoso edificio burgués para sentar los fundamentos del reinado del Trabajo sobre bases de igualdad y fraternidad humanas?

El socialismo logrará su fin porque es el fin mismo de la evolución capitalista, porque es la justicia en la vida, porque abarca el sentir y el pensar de los trabajadores de todas las razas y naciones y porque a la vez educa, capacita y prepara a esos trabajadores para emanciparlos de la opresión y tutela burguesa.

Y no soy más largo ni más explícito, amigo Urbano, porque el campo es demasiado vasto y el espacio de este semanario y mis facultades muy reducidas. Si de lo transcrito hay algo que le satisface y quiere aprovecharlo..... el que viva lo verd.

Lorenzo Bisbal

## SE DICE..... (1)

...Que los juegos florales fueron la nota del día, pero que todo lo fueron menos juegos florales.

Y que han demostrado que para ser premiados en juegos florales que se celebren en Palma, es de primera necesidad escribir poesías alusivas a monjas, vírgenes y otros por el estilo, pues sino ya no hay premio.

...Que el concejal D. Bernardo Obrador Mut, (que lo que te de menos es de mut) hace unas cuantas sesiones que se interesa muy mucho por la clase trabajadora y que lo habíamos tomado en serio creyendo que iba con buen fin, pero según parece, todo, este afán de interesarse para dicha clase es porque se acercan las elecciones de concejales y lo que pensará él, es preciso dar a entender que me desvivo para ellos a fin de que el día de las elecciones no se olviden de mí.»

Nosotros estaremos a la expectativa y sabre-

(1) Debido a exceso de original hemos suprimido esta sección durante dos semanas.

mos avisar a los electores para que sepan cuales son los que merecen el desprecio.

\* \*

...Que en Santa Catalina hay una fábrica de abonos químicos que trabaja toda la noche y que el ruido de las máquinas no deja conciliar el sueño a los vecinos que tienen la desgracia de habitar por aquellos alrededores.

Los vecinos han procurado, suplicando, que no se les molestara, pero han recibido por contesta del encargado que se fueran con la música a otra parte.

Sería conveniente por quien corresponda se evitara este abuso.

En la sesión del Ayuntamiento, se trató de este asunto, pues los vecinos le dirigieron una Instancia, instancia que pasó a la Comisión de Fomento donde, seguramente, quedará entre las demás instancias, para no volverse a acordar de ella, pues en esto son muy peritos nuestros concejales.

\* \*

...Que Dato continúa con las mismas. No hay quien le pueda hacer cambiar de ideas; quieras o no, quiere censura, y prueba de ello es lo que ha dicho que; al restablecer las garantías y suprimir la censura, entonces se estudiará la manera de evitar que se publiquen artículos de comentarios sobre política exterior, que puedan crear dificultades al gobierno.

El, si que pone dificultades a los españoles.

Dice que también impondrá castigos severos a las extralimitaciones que se hagan sobre disciplina militar que bien claro demuestra, que, aunque suprimida la censura, estaremos casi en idénticas condiciones.

Rieretti

## Canción del Conservador (1)

Parodiando aunque rematadamente peor, a Espronceda.

Con erguido continente y ademán despreciativo, altanero, audaz, altivo camina un conservador.

Con nosotros se ha cruzado y desdeñoso nos mira con mal reprimida ira y con gesto retador.

Pasa ante un municipal que se inclina humildemente, y le mira displicente, casi, casi con desprecio; que en los tiempos actuales anda todo desquiciado y el sabio está postergado mientras que se encumbra el necio.

Y enfatuado, orgulloso va diciéndo;

(1) Esta canción fué tachada por la censura.

Yo mandó: soy un coloso;  
hoy la fortuna me mima  
y me cansa, me lastima  
el ir la paz ofreciendo.

Perdería  
quien quisiera  
mi carrera  
detener,  
que aunque sólo  
como un hongo  
yo dispongo  
a mi placer.

«Que es el mandar mi ambición...  
que es mi Dios el diputado.  
Mi ley las elecciones,  
mi afán no ser derrotado.

Agítense, si les place,  
ilusos alcalistas;  
que el camino que yo trace  
es el que han de seguir,  
si no quieren sucumbir  
vencidos por los datistas.

Soy el amo;  
yo sé mucho  
y si lucho venceré.  
Si alguien piensa  
de otro modo  
todo, todo  
arrollaré.

«Que es el mandar mi ambición...»

Cuando se habla de crisis,  
la verdad  
recuerdo el apocalipsis,  
y me siento cohibido.  
Claro está; mandar ha sido  
mi única debilidad.

Y no duermo  
ni sosiego  
y a Dios ruego  
que esto siga.  
Soy el jefe  
y esto agrada;  
no ser nada  
me fatiga.

«Que es mi ambición el mandar...»

Pudiera ser arrollado  
si se empeña  
el pueblo a quien he burlado.  
Tal vez logre su intención,  
más tengo la convicción  
que al pretender esto, sueña.

Yo no niego  
que algún día  
cambiaría  
de color,  
y que rabie  
quien desea  
que no sea  
gobernador.

Por los ripios

P. OJEDA ROS

## Siempre lo mismo

El sábado por la noche tuve ocasión de presenciar una escena que a decir verdad me llenó de indignación.

Delante de un café, estaba una mujer lamentándose y llorando, y yo, en mi afán de indagar me acerqué disimulando y pude oír estas lastimeras palabras, «este borracho jugando con la necesidad que hay en nuestra casa» su marido que tal vez había estado trabajando y derramando su sangre por ganar un mísero jornal, después a la hora en que su mujer estaba esperando con afán este dinero para poder dar alimento a sus hijos él va a dejarlo encima del tapete verde.

Me alejé de allí con el corazón oprimido pensando cuantos deben ser los que como éste deben hacer también lo mismo, que en vez de luchar por procurarse el bienestar ellos mismos contribuyen a procurarse la miseria. ¡Qué dolor para una esposa y sus hijos con un hombre de tal jaez! Contra ésto, ¿No sería necesario que se ocupasen las autoridades? Creo que sí, porque con ésto harían obras plausibles, y con ello contribuirían al engrandecimiento y bienestar del pueblo. Ellos están con los bolsillos que rebotan ¿que les importa si los otros no comen?

\* \*

Lástima tengo a esta multitud de jóvenes que haciendo alarde de esmerada educación, y no salen nunca de las casas de prostitución y de los cafés, no haciendo más que embrutecerse sus facultades. ¿De que sentimientos inspirarán a sus hijos si llegan a crearse una familia? Ningún sentimiento noble podrá ser, porque un hombre que tal hace sus instintos se vuelven bestiales, sin idea hasta de su propia vida, sin amor a nadie, todo su amor lo absorbe el alcohol y el juego.

Hora es pues de abrir los ojos y dejar estos rancios vicios, acudir al lado de vuestros hermanos que luchan por vuestro bienestar y que vosotros no comprendéis, que de esta manera llegareis a ser hombres con una conciencia firme e inspirados de sentimientos más generosos.

Selenita

Palma 16--10--17.

## Cultivar con ciencia es cosechar con abundancia

El concurso que la ciencia agronómica presta a la agricultura, permite que continuamente vayan obteniéndose mayores rendimientos de los cultivos.

En el del trigo los progresos se acrecentan de año en año. Una estadística reciente de algunos países de Europa, pone de relieve tales progresos. Francia ha aumentado la producción de 4 a 18 hectólitros por hectárea; Inglaterra ha llegado al rendimiento de 28 hectólitros; Alemania a 24 y Bélgica a 38 hectólitros.

Determinan tales aumentos la buena preparación de las tierras, el adecuado empleo de los fertilizantes, las apropiadas clases de semillas, la selección, la oportunidad de la sementera y las siembras con máquina.

La elección adecuada de razas productivas

con la selección de las semillas constituyen medios poderosos y de la mayor eficacia para hacer llegar las cosechas con el mínimo de gasto.

La capacidad de la raza, siendo uno de los factores que en mayor grado influyen en el aumento de las cosechas, debe ser, por lo mismo, una de las preocupaciones que más debe absorber la atención del labrador.

Si a la aptitud de rendir mucho, las clases de trigo elegidas para sembrar unen condiciones de resistencia al encamado, a las criptógamas que determinan la roya, el carbón etc., es decir, si a la par que una producción elevada tienen las clases de semillas las ventajas de ser rústicas y resisten a las inclemencias del tiempo, de la temperatura y a los parásitos etc. entonces de las que presenten tales cualidades se pueden esperar los mayores provechos.

De los numerosos ensayos de aclimatación realizados estos últimos tiempos en España de trigos de elevada potencialidad productiva y sobrios en cuanto a sus exigencias, a la vez que rústicos por su elevada resistencia a las enfermedades afianzan cada año su prestigio algunas variedades que nos proporcionó la revista agrícola de Barcelona «El Cultivador Moderno». Entre las de mayor renombre y justa fama, son dignos de mención los siguientes, cuya propagación merece ser especialmente recomendada:

HERALDO DEL RHIN.—Trigo que por su estructura, aspecto y cualidades puede clasificarse entre los candeales y trigos duros. Las espigas son algo aplastadas; largas, densas y bien provistas de grano. Muchas miden 18 y 20 centímetros de largo y contienen de 80 a 85 granos. Es clase de trigo muy productivo.

Rústico y sobrio, se adapta aun en terrenos poco favorecidos por la naturaleza. La rigidez de la paja garantiza casi siempre a las siembras del encamado; también es notable la resistencia que ofrece a la roya.

Largas barbas protegen las espigas, cuya maduración señala el color negro de aquellas. La harina del Heraldo del Rhin se distinguen por su buena calidad, por su gusto y blancura: es muy hidrófila.

Ya el pasado año la Cámara Agrícola Balear, puso de relieve la excepcional productividad de este trigo, que puede dar rendimientos de 100 por uno como se ha comprobado en muchos campos. El Boletín del Instituto Internacional de Agricultura de Roma, publicaba este año, los resultados de siembras de trigos del país, comparadas con el «Heraldo del Rhin».

Mientras las espigas de éste contienen de 70 a 80 granos, las de razas locales, por término medio, tenían unos 50. Con dos kilos de «Heraldo del Rhin» se obtenían 105 kilos.

TRIGO ATLANTE.—Es otra variedad notabilísima, por sus elevados rendimientos; pero demanda terrenos más substanciosos en los que alcanzan buen desarrollo. Las espigas se presentan compactas, fensas, bien vestidas y con barbas negras. El grano es muy pesado y da una harina hidrófila que produce pan muy bueno.

La influencia de los abonos se hace sentir en las siembras del «Atlante» con notables aumentos de las cosechas.

TRIGO TARTARIA.—Merece igualmente esta variedad especial recomendación por su aspecto, caracteres y cualidades, podría relacionarse con los célebres híbridos Japhet, Gros bleu y como estos, es también muy productivo. Se distingue por su sobriedad y ma-

tear mucho y se cría en el tiempo que se cría la cebada, pudiéndose adoptar tanto para las siembras de otoño como para la primavera. Está especialmente indicado para las siembras tardías. Sembrándolo en noviembre puede ser segado a principios de junio en muchas zonas, sobre todo en las templadas. Rinde una harina blanca, bastante hidrófila, con la que se elabora pan muy bueno con bastante gluten.

Si con la adopción de estas variedades concurren los cuidados adecuados, las labores oportunas y el empleo de los fertilizantes convenientes en la cantidad que reclaman sus excepcionales condiciones, al labrador le será fácil aumentar en grandes proporciones el rendimiento de sus trigales, aun sin destinar mayores superficies de terreno al cultivo de estos cereales.

Mejorando los cultivos o intensificando los rendimientos es como se llega al mayor grado de producción por unidad de superficie y por lo tanto como puede resolverse el objetivo esencial de todo cultivador: llegar a sacar de sus campos los mayores beneficios.

R. de Mas Solanes

S. Sadurní de Noya (Barcelona) 1.º octubre de 1917.

## Una visita inesperada

El domingo pasado nos visitó una comisión de compañeros catalanes casi todos pertenecientes al comité de «La Federación Metalúrgica de la Región Catalana».

Nos ilustraron bastante sobre la organización obrera y demostraron una gran simpatía hacia los obreros isleños; interesándose bastante sobre la condena recaída sobre nuestro muy estimado compañero Lorenzo Bisbal, siéndoles imposible visitarle por carecer de tiempo.

Después de visitar todos los departamentos y bibliotecas que están dentro el local del Cen-

tro Obrero, les enseñamos la Escuela explicándoles el modo como llevábamos a cabo tan grande empresa.

Todos se marcharon satisfechos de ver que aquí en esta tierra de frailes también hay camaradas que se sacrifican y que luchan para derribar este monstruoso baluarte burgués que nos amenaza con hacernos morir de hambre.

Al muelle fueron a despedirles algunos jóvenes pertenecientes a distintas entidades.

Estos compañeros por no disponer de tiempo suficiente no pudieron entrevistarse con algunos representantes de algunas sociedades mostrando un gran interés sobre los fundidores.

Rosafó

## Noticias varias

Los propietarios de los almacenes Gumbau nos participan haber recibido un completo y variado surtido de novedades para la temporada de otoño e invierno.

\*\*

Ha visitado nuestra redacción el semanario mallorquín «En Tofol» a quien deseamos larga vida.

Gustosos establecemos el cambio.

\*\*

Pronto volverá a publicarse «El Socialista» órgano de nuestro partido que desde principios de Agosto que no se publica.

*Trabajadores: Suscriblos á EL OBRERO BALEAR.*

## Suscripción a favor de la familia del compañero Galmós.

Crespi hijo, 0'15.—Antonio Payeras, 1'00.—Vicente Torres, 1'00.—José Gomila, 0'50.—Pedro Guardiola, 0'40.—Pedro González, 0'25.—Lorenzo Lladó, 0'25.—Rafael Pérez, 0'50.—Bartolomé Porcel, 1'00.—Honorato Busquets, 0'50.—Antonio Bover, 0'50.—Antonio Torrens, 0'30.—Antonio Tuturí, 0'30.—Jorge Morey, 1'00.—Libertad, 1'00.—Francisco Puigserver, 0'50.

Suman 9'15 pesetas.

Para donativos dirigirse al compañero Morey.

## DE TEATROS

LIRICO.—Mercedes Serós ha logrado congregarse en dicho teatro a un público numeroso que, ávido de oírle cantar, acudía allí diariamente. Entre las de su arte es una verdadera notabilidad. Canta muy bien y posee muy buena voz que unida a su modo de presentarse y a su gracia, le hacen una artista notable entre las notables.

CINE MODERNO.—Cada día de moda se estrenan interesantes películas interpretadas por las mejores artistas. Diariamente hermoso programa.

VICTORIA.—Siguen exhibiéndose bonitas e interesantes películas. Domingo, la película «Por toda la vida».

PALMA DE MALLORCA

Imp. de Roca, Ferrer y C.ª—Socorro 92

* LO MALO SIEMPRE SE PAGA MAS DE LO QUE VALE. LO BUENO SIEMPRE SE PAGA MENOS DE LO QUE VE *	<p>NOSOTROS TENEMOS COMPETIDORES EN PRECIOS, PERO NO EN CALIDAD</p> <h3>La Verda Stelo (S. A.)</h3> <p>Especialidad en Azulejos de Onda (Valencia), Mosaicos hidráulicos de Barcelona, Piedra artificial, Aplicaciones del cemento, Tuberías, Vigas, Columnas, Tejas, Cornisas, Balustradas etc., etc.</p> <p>Peregil, 11 y 13.—Palma de Mallorca</p>	* AL COMPRAR, FIJESE EN LA CALIDAD DE LO QUE COM- PRA, NO EN LA CANTIDAD QUE POR ELLO PAGA *
* AL COMPRAR, FIJESE EN LO QUE COMPRA, NO EN EL DINERO QUE POR ELLO PAGA *		

## El Obrero Balear

Semanario socialista, defensor de la clase obrera

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN } UN MES, 0'25 PTAS.  
UN TRIMESTRE, 1'00 ID.

Se vende en el kiosko de Cort y en el de la calle de Carerola y en el café del Centro Obrero, Calle de Vila, 5.

# DISPONIBLE